
省人大代表、三明市
大田县茶农张香春十分关
注创造乡村振兴的“新密
码”。

在此次省两会期间，
张香春代表带来了两个
与大田县民生息息相关
的建议，希望通过交通提
升与环境整治助力乡村
振兴。

张香春表示，2017 年
8 月，省发改委编制完成
《福建省中长期铁路网规
划修编》，其中南昌至厦
门（福州）高速铁路规划
为 双 线 时 速 350km/h 客
运专线。目前，经中铁四
院对南昌至厦门（福州）
高铁途经大田方案进行
前期深度研究，初步形成
推荐线路方案并完成专
家评审：即经三明北站、
尤溪县新阳镇后，进入大
田并在大田设站，再入德
化县境内。该线路方案
最大限度兼顾各方，线形

更为顺畅，里程大幅缩
短，有利于降低施工难
度，减少施工量，减轻环
境影响。

鉴于大田县地处内
陆与沿海的“结合部”，为
闽西南经济协作区连接
内陆地区和闽南沿海的
重要节点，交通基础设施
与周边县（市、区）相比差
距较大，为此，张香春建
议，省有关部门及省政府
在昌厦(福)高铁线路研究
中，支持规划途经大田，
并在大田设站，以满足全
县 42 万人口生产生活需
求，促进闽西南经济协作
区“两小时经济圈”建设，
为加快区域交通一体化、
经济一体化提供更加顺
畅、更加便捷、更加高效
的运输通道保障。

除此以外，张香春认
为，生态振兴也是乡村振
兴中至关重要的环节。

“大田县作为九龙江流域

源头之一，提升其水质和
水源涵养能力，是保障下
游饮水用水安全的重要
因素，是流域环境保护的
关键环节，具有极大的生
态 环 境 和 社 会 经 济 效
益。”张香春代表建议，省
级流域资金增加九龙江
流域生态保护补偿资金，
支持九龙江流域水污染
治理工程建设和运维，特
别是大田县，不断扎实推
进九龙江源头生态环境
保护与修复工作。

“在物业服务中，人们
都讲求‘质价相符’，即：物
业服务各项收费标准与提
供的服务内容、服务标准、
服务质量相匹配，但现实情
况却不尽如人意。”福建省
政协委员、福州市总商会副
会长、福建永安物业管理有
限公司董事长林常青坦言，
随着物业服务各项成本逐
年上涨，而价格却遵循政府
指导价不变，致使物业服务
企业经营举步维艰。此外，
一些业主对物业服务质量

和价值感到不满，市场上存
在大量低价恶性竞争，进一
步破坏了全行业生态。

为此，林常青委员建
议，应制定更完善的有关法
规和政策。如：明确物业服
务价格的定价原则、定价构
成要素、定价动态调整机制
等具体规定，为物业服务价
格的调整提供有力的法规
和政策依据。规范政府指
导价、市场参考价，建立物
业行业协会信息共享平台，
及时发布不同业态建筑物

的物业服务收费标准和物
业服务费成本变动信息。

“要严厉打击非正当竞争
行为，引导企业树立依法经营
的意识，遵守质价相符的原
则。”林常青委员表示，要加强
对物业服务企业的监管，完善
监督机制，确保物业服务的收
费标准和服务质量相匹配。
此外，要规范业主委员会法律
地位，提高业主意识，鼓励业
委会积极组织业主参与物业
服务价格的调整决策，确保业
主的利益得到充分保障。
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两会焦点

助力乡村振兴“加速跑”
全面推进乡村振兴如何找准切入点和突破口，人大代表们带来“金点子”

让幸福在家门口升级
委员们围绕如何提升物业服务展开热烈讨论

N据福建日报

生物医药产业是关
系国计民生和国家安全
的战略性新兴产业。

生物医药创新产品
从开发、申报、审评、审批
到上市后应用，涉及多个
环节。省人大代表杨美
花建议对生物医药创新
给予全链条支持，包括加
大创新药品注册报批支
持力度，加大支持省级药
品检验技术支撑能力提
升，积极疏通省产新优药
品和医疗器械入院使用
堵点，健全医药流通监管
机制，推动生物医药产业
高质量发展。

她告诉记者，目前我
省许多药品和医疗器械
产品需要送省外进行检
测，延长了新产品注册上
市进程。建议在资金、检

验场所、检验仪器设备、
专业技术能力提升以及
人才培养等方面全面支
持，提升省级药品检验技
术支撑能力。

破解创新药进入医
院的难题也是杨美花重
点关注的内容。她建议
有关部门形成包括国谈
药品在内的一份少而精
的福建省“新优药械目
录”，医疗机构根据临床
需求和医院特色及时入
院使用，第一时间惠及患
者。她还建议完善福建
关于加强医保定点医疗
机构高值医用耗材管理
的政策，通过集团公司与
中标生产企业签订配送
合同，再由集团公司与子
公司进行内部统筹调拨，
有效减少医药流通配送
企业的合同签订工作量
和管理成本。

两会声音
省人大代表杨美花：

对生物医药创新
给予全链条支持

全面推进乡村振兴是新时代建设农业强国的重要任务。如何找准切入点和突破口，加快农业农村现代化，进而推动中国式现
代化建设？在今年省两会期间，人大代表们带来“金点子”，助力乡村振兴“加速跑”。

党的二十大报告指
出，全面推进乡村振兴，坚
持农业农村优先发展，加
快建设农业强国。 2023
年，中央“一号文件”再次
强调全面深入实施数字乡
村发展行动，加快农业农
村数字化转型发展。

省人大代表、福安市
穆云畲族乡王楼村党支部
书记、村委会主任兰玲星
在走访调查中了解到，当
前，我国乡村数字基础设
施建设已取得初步成效，
宽带覆盖率、移动设备及
互联网覆盖率大大提升，
村村通宽带成为现实。乡
村物流体系不断完善，乡
村新业态发展条件更加成
熟。

“不过，部分地区数字
乡村基础设施仍无法适应
农业农村现代化的需要，
成为农村经济社会发展的
掣肘。农村人才大量外
流，新型职业农民成长速

度慢，也使数字乡村建设
缺乏必要的人才支撑。”兰
玲星表示。

对此，兰玲星代表提
出建议。一是优化乡村网
络基础设施建设，补齐短
板。应重点完善乡村 4G
基站建设，合理布局 5G基
站、光纤宽带、物联网设
施，重点提高偏远地区网
络覆盖率。加快乡村传统
基础设施数字化、智能化
改造。

二是集中主要力量切
实提高农民数字素养，壮
大新型农民队伍。健全新
型农民培训体系，理清新
型农民培育路径，实现农
业教育、科学研究和技术
推广相结合的“三位一体”
培训模式，为新型农民培
育指明方向。同时，分类
培训乡村人才。青壮年农
民、高校毕业生、创业致富
带头人及返乡农民工作为
新型农民的中坚力量，应

提高培训的专业度与科学
性，与户外体验课相结合，
满足其个性化需求。

三是多元协同加强数
字人才队伍建设。数字乡
村高质量建设需要多元主
体协作配合。政府牵头加
大宣传力度，让农民“主
动”触网；完善乡村社会保
障体系，为返乡青年营造
良好环境。相关数字企业
战略定位应兼顾农村、农
民所需，特别要注重适老
化与无障碍改造。

省人大代表兰玲星： 加快数字乡村建设
壮大新型农民队伍

省人大代表张香春：加强区域交通建设
打通“两小时经济圈”

N海都记者
陈逸之 林涓

安居乐业是人民群众对幸福最朴素的期待。物业服务，关系千家万户，是民生服务至
关重要的一环。今年省两会期间，委员们围绕物业服务展开热烈讨论。

福建省政协委员、福
州市新阶联会长、福州市
物业管理协会会长何祥文
带来的提案是《关于在全
省开展住宅小区物业服务
质量星级评定的建议》。

何祥文委员认为，目
前省内如福州、泉州、漳州

以及厦门等地虽有指定相
应的物业服务星级评定标
准，但却有各自不同的地
方，需要省里统一规范物
业服务星级评定标准。

“制定省级统一规范
星级评定标准能促进行业
交流学习，服务质量规范

提升，推动行业高质量发
展。”何祥文委员表示，企
业通过积极参评并取得星
级小区良好业绩后，也有
助于企业提升综合信用评
价等级，从而有助于提升
企业参与市场招投标的竞
争力和拓展能力。

N海都记者 罗丹凌

省政协委员林常青：打造“质价相符”的物业服务生态

省政协委员何祥文：制定省级标准规范物业服务星级评定

省人大代表兰玲星 省人大代表张香春
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